
下午１点不到，在嘉定工业区海伦小区越华社区，２０
多位居民自发地聚集在３６５弄１６号老张的家里，听报告、
谈感想。他们从心底里感谢党，是党的富民政策让他们住

进了别墅。说起农村的变化，海伦小区居民的脸上个个乐

开了花。陆建文说“自从我们搬到海伦小区了，各方面的条

件都比原来好上百倍，我们３６５弄里还组织了一个读报小
组，大家一起谈谈国家大事，谈谈生活琐事，非常开心。”

娄塘村的村民就早早地来到了村活动室，等待收看区

第四次党代会开幕式实况剪辑。这个平时能容纳１００多人
的活动室里，今天一下子来了近２００个村民，当电视上开始
播放开幕式的画面，活动室里响起了热烈的掌声。老党员张

锦标说：“听着金书记的报告，回味着近几年来农村的巨大

变化，真是感慨万千。特别是我们娄塘村全部实行了镇保及

征地养老，这是区委及工业区领导为民做的一件实事。”

在新成路街道新望社区收视点上，８０多位社区老党
员、读书读报小组成员和普通居民正在聚精会神地收看

实况剪辑。６４岁的孙顺发是一个有着４１年党龄的老党
员，还是社区演讲团的团长，他认真听着，一边还记着笔

记，他说：“党代会是全区人民政治生活中的一件大事，我

要认真地听，并把会议的精神在社区讲课时进行宣讲，让

居民们都了解建设汽车嘉定和构建和谐社会的重要意

义，把会议精神化为我们每一个嘉定人的自觉行动，嘉定

的明天一定会更好。”

居民陆秀英告诉记者，这几年，生活水平真的有了很大

提高，就说新望社区吧，住户中拆迁户比较多，农村妇女每

个月还都能拿４８７元养老保险金，生活都有了保障，文化生
活也丰富了，大家跳跳舞，做做操，勿要太惬意。还有，前几

年自行车多，现在，汽车多得来，小区里停也停不下……

华亭镇各村党支部都组织村民收看了区党代会开幕式实况剪辑，毛桥村老党

员胡国章说起毛桥村的变化头头是道：“我伲毛桥村通过改路、改河、改房、改厕、改

厨、改水、改绿、改网，现在道路畅，路灯亮，河道清，面貌新，我伲群众的拥护率达到

了１００％。”一个村民马上接着说：“今年，毛桥村二期和霜竹路沿线、设施农田周边
还有５００户农宅改造，更多的农民将享受新农村建设带来的实惠。”

在江桥镇张掖社区老年活动室里，正在收看实况剪辑的已经７５岁的张明义老人
说：“我是２００２年从长宁区动迁搬到嘉定江桥居住的居民，亲眼目睹了嘉定和江桥翻
天覆地的变化，刚来时，叫部车子太难，现在这里的交通方便极了，买东西、上银行、子

女读书都不用犯愁了，特别是这里的绿化比市区的还要好，我们住在这里很开心。”

杨柳社区的党员社工顾明芳表示，金书记的报告让人感到振奋，杨柳社区是江

桥最大的社区，有３０９７户居民近一万人口，人员结构复杂，做为一名社工要想居民
所想、急居民所急、帮居民所需，构建和谐社会、和谐社区还有很多工作要做，我们

都要出一份力。

嘉定镇街道梅园路饮食街党支部的党员聚集在梅园社区集中观看了党代会开

幕的盛况后，大家表示，金书记的报告使大家对过去四年“汽车嘉定”的经济发展、

改革成就、人民生活、党政建设有了全面了解，对嘉定未来的发展充满信心。上海达

伟光电有限公司党员翁自强说：“我是一个私营企业的老板，听了金书记的报告后，

对汽车嘉定的建设和未来经济的健康发展更有信心了，嘉定经济发展了，自己的企

业也能更上一层楼。” 记者 张延 通讯员 炳项 海雁 月霞 秋霞 乐天

讨论热烈
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紧张忙碌的记者。特约记者 陈启宇／摄

１月１２日下午４时许，
区第四次党代会刚刚闭幕，
金建忠、孙继伟、曹一丁、汪
紫俊、赵丹妮等区领导来到
大会秘书处宣传组，慰问大
会工作人员。

金建忠、孙继伟、曹一丁
等与在场的工作人员一一握
手（上图），当得知嘉定报社
的编辑、记者们是 １月 １０
日通宵工作编辑、出版了区
第四次党代会特刊时，连说：
“大家辛苦了！”区领导感谢
嘉定广播电视台、区政府门
户网站等各媒体报道大会内
容和会议动态情况全面、及
时，称赞新闻工作者将大会
的最新内容第一时间传递给
全区广大党员和人民群众，
非常好。区领导的专程慰问
让工作人员激动不已。事后，
一位当时正在采访而不在现
场的记者说，我们只是在做
好自己的本职工作，领导的
慰问让我们很受鼓舞，虽然
不在现场，但也很激动。嘉定
广播电视台的编辑记者们个
个在忙碌不停，五、六台摄影
机、十几台手提电脑齐上阵。
区领导前来看望并亲切问
候，让现场洋溢着一片欢声
笑语。当天，区领导还慰问了
为大会提供安全保卫等各项
服务的其他工作人员。

记者 王卫国 摄影报道

在谈到加强和改进党的建设、提高党的执政

能力时，不少代表感慨，嘉定经济实现新跨越、改

革取得新突破、区域发展形成新格局、人民生活

跃上新台阶，这些都离不开党的正确领导。未来５
年，只有继续按照科学执政、民主执政、依法执政

的要求，不断增强各级党组织和领导干部的执政

能力，巩固和发展民主团结、安定和谐的良好局

面，才能确保嘉定经济社会的发展。

党代表傅一峰说，要实现今后５年嘉定的奋
斗目标，关键靠党、关键靠人。党是领导核心，是

抓好一切工作的“主心骨”。会议结束后，我们要

组织党员干部加强学习，深刻领会区第四次党代

会的精神，把握好方向、掌握好重点，切实将党员

干部的思想和行动统一到会议精神上来。

“地方经济社会要发展，首先必须要在党员干

部中宏扬正气、树立典型！”党代表唐忠认为，要树

立标杆，大张旗鼓地表扬优秀村民、优秀党员，进一

步聚合各种力量，密切党群、干群联系，促进外冈经

济又好又快地发展。党代表张敏听了十分赞同，他

说，提高执政能力和增强党的建设，还必须要注重

补充“新鲜血液”，这样才能为基层党组织注入源源

不断的活力。目前，嘉定不少村级党组织普遍存在

结构不合理、后备力量欠缺等问题，应该有意识地

培养青年党员，为新农村建设提供党政人才支持。

讨论中，服务群众是党代表们提及最多的词。

党代表管菊芳说，党员干部应时刻绷紧党风廉正

建设这根“弦”，通过落实党风廉正责任制，按照建

设服务型社区的要求，转变作风、勤政廉政，更好

地为百姓服务，老百姓真正觉得党员干部是他们

可托付、可信赖的人。卢建明、李琴英等党代表认

为，一些行之有效的基层党建工作经验应进一步

推广、深化。党员关心群众，不是形式、口号，更要

实实在在落到行动上。

代表们一致认为，报告将社会和谐作为第一

追求，充分体现区委关注民生的理念。今后５年要
抓好转变经济增长方式、提高自主创新能力、推进

新型城镇体系建设、推进精神文明建设、深化各项

改革等重点工作，其前提都离不开“和谐”两字。

党代表时洁说，金书记的报告中，有关和谐

社会建设的内容占了 ３／５篇幅，其中，有关民生
的问题又占了一大半。嘉定镇街道要创建和谐示

范街道，２００７年是建设年，街道将举办第一届邻

里节、创建１８个睦邻点等。党代表张锋接着说，嘉
定镇街道今年将实现新增就业岗位３５００人，完成
职业技能培训１０００人。

部分党代表也谈到了报告中实事求是地指

出了和谐社会发展中存在的困难和瓶颈，并表示

要迎难而上，细化措施，破解这些发展中的难题。

党代表吴建军说，教育资源分布不平衡、人口的

增长、打造与新市镇相匹配的学校等，这些问题

都有一定的压力，要进一步完善适度超前的基础

教育体系。

郑益川、应秀玲等党代表表示，嘉定城市规模

的不断扩大和城市功能的不断提升，卫生资源总

量配置不足、供需不足、人才不足的压力将凸现，

今后对卫生事业的需求将更高。报告明确提出今

后５年将全面推进社区卫生服务综合改革，不断
加强医疗卫生设施建设，切实提高医疗服务水平，

缓解老百姓看病难看病贵的问题，相信卫生发展

的春天就要到来。

和谐社会是第一追求

党代表们谈到报告中所提出的今后五年要坚

持以人为本，共享改革发展成果，建设社会和谐人

民安康的“汽车嘉定”的目标和任务时，无不欢欣

鼓舞，认为是振奋人心、切合实际的。

针对报告上所提出的培育弘扬区域特色文

化，党代表王成元非常兴奋地说，把大力培育汽车

文化和弘扬优秀传统文化相提并论，交相辉映，这

是嘉定的特色，也是嘉定区域文化发展的新亮点。

他认为报告中提及的实施区“十一五”文化发展规

划，形成特色鲜明、功能齐全、重点突出的文化发

展功能布局，是一个大文化的感念，突破了过去的

理念。

不少党代表说，随着生活水平的逐步改善，老

百姓对文化需求也越来越重视，人对健康、文化、

生态环境等等的关注将更加强烈。党代表赵秋霞

深有感触，她说，文化宣传作为党和政府的喉舌，

不仅要把党和政府的政策方针纲领传达给百姓，

更要关注百姓的文化生活需求。同时，各镇、街道

应该结合当地的文化特色，以文化活动凝聚、稳定

人心，创造和谐、安定的文化生活氛围。

文化生活将更有滋味

执政能力须不断加强

在 １月 １０日下午和 １１日上午的分组审议
中，党代表们在讨论发言中一致认为，报告中明

确把坚持科学发展观作为第一要务，嘉定经济又

好又快、好中求快的发展指明了方向。

党代表荣文伟表示，上海国际汽车城经过前

５年的开发建设，已经构筑了基本功能框架，形成
了良好的形象。区域经济持续发展，改变了嘉定

城市化的面貌。今后５年，汽车城面临的是如何进
一步完善功能、融合互动、发挥效益、增强影响

力、提升区域城市化进程等方面的任务。在新的５
年中，新安亭公司将坚定不移地承担起汽车城开

发建设的历史使命，推进汽车城的发展。

党代表孙依群认为，汽车城建设应该是一个

整体，虽然在开发上分几块，但要互动推进，不能

“打单牌”。汽车零部件园区的企业要实行互动发

展，狠抓科技创新，并加大对劣势企业的淘汰工作，

形成名牌企业的集聚。通过技术创新，园区内的德

尔福、惠尔、福耀玻璃等汽车零部件企业经济有了

很大增量。２００７年，将进一步做好转势企业工作，
完成１０家企业转势的目标。党代表沈继军说，过去
４年，安亭镇南安村的村办企业发展势头良好，
２００６年村办企业实现利润２０００多万。在接下来的

时间里，要通过村民代表大会让百姓入股企业，让

“人人都是经营者”，为企业提供持续发展的动力。

党代表吴斌说，结合黄渡工作实际，未来５年，
要充分发挥好上海国际汽车城和同济大学嘉定校区

这两个优势，不断优化产业结构，不断转变经济增长

方式，有效提高经济运行质量。要依托上海国际汽车

城，加快汽车电子产业基地建设，推动产业集聚，放

大规模优势，提升产业能级；要大力发展 “道口经

济”，推动黄渡商贸区建设；要依托同济大学嘉定校

区，进一步完善政府主导、企业主体、产学研结合的

科技创新体系，不断增强企业自主创新能力。

经济发展要又好又快

谈起“汽车嘉定”未来的发展，党代表们群情

振奋，发言争先恐后，大家表示要紧紧抓住轨道

交通、嘉定新城等重大项目机遇，塑造“汽车嘉

定”的崭新形象。

党代表李俭说，区委报告中提出到 ２０１１年，
基本建成嘉定新城中心区框架。因此，从现在起

到 ２００８年，我们按照“百年大计、世纪精品”的

要求，准备花 ２年时间完成基础设施、环境配套
建设。具体将制定一个详细的、可操作的规划，

公共建筑中的节能性建筑成为嘉定新城的标志

性建筑。在建设快速公共交通、配套公交站点等

的同时，新建歌剧院、三级甲等医院、图书馆等，

使之成为一个宜居城市。目前，已有中国保利、

深圳鼎太等知名企业中标并确定投资意向，基础

设施开工项目已有 ７个。
党代表严凌认为，要确保轨道交通 １１号线

２０１０年通车，必须加快轨道交通建设和站点开
发。今年要完成高架立柱、整体框架、站体等土建

工程，２００８年架轨道、通电网，２００９年完成调试投
入试运营。目前，嘉定新城、城北路、白银路、墨玉

路等４个站点已有开发商负责开发。

重大项目正全速推进

在谈到对未来的 ５年奋斗目标和主要内容
时，与会党代表群情激奋信心满怀。党代表严菊

明认为，报告提出把科学发展作为第一要务的工

作主线，南翔要抓住落实“四大板块”功能定位和

轨道交通建设的机遇，利用区位优势主动接受市

中心区的辐射，实现强镇富民目标。同时，要利用

自身悠久的历史文脉，打造南翔千年古镇名片。

党代表龚勤彪激动地说，报告中特别为现代农业

园区的发展明确了方向，并提到要加快建设速度，落

实配套政策支农扶农，并将污水管、煤气管等基础设

施引到华亭，令人期待。党代表潘红芳接着说，毛桥村

二期改造方案和改造原则较一期工程又有很大的创

新，重在突出毛桥村的特色，对厕所、道路等８类公共
设施实行改造，并采取农户自愿、多方出资、村为主体、

疏堵结合、统分结合、农民增收相结合的有效措施。

党代表蒋荫初对区委报告中提到加快推进西

郊生产性服务业集聚区、西北物流江桥园区等重

点项目的内容格外关注，他觉得江桥以前的发展

主要用资源、资本投入换来的，到一定程度后必然

受到制约，今后区域发展进一步激发创新活力，完

善发展规划，实现科学发展。

区域发展更注重科学 说起变化喜不自禁

村民自发收看盛会
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■记者 王卫国 张延 谢作灿 孙凌 顾佳兰 沈青 文／摄区第四次党代会各代表团审议区委工作报告侧记
展望未来５年，嘉定的前景值得期待，发展目标振奋人心。１月１０日、１１日两天，参加区第四次党代会的代表，认真审议金建忠

代表第三届区委所做的工作报告中，大家围绕建设拥有雄厚经济实力、具有持续创新动力、富有独特城市魅力、社会和谐人民安康的
“汽车嘉定”的奋斗目标畅所欲言，话成就、谈发展，气氛热烈。

认真研读

区第四次党代会的胜利召开，在嘉定党员、群众中引起了强烈的共鸣。
１月１１日下午，嘉定电视台播放了党代会实况剪辑，全区广大党员群众满
怀喜悦之情收看大会实况。区委书记金建忠在报告中描绘的宏伟蓝图使百
姓看到了嘉定的未来，增强了参与建设的信心，大家聆听报告，共话成就，
畅谈发展。

老党员乐做“传播人”

“两新”党员看好未来

新成路街道新望社区居民正在收看实况剪辑

踊跃发言交换意见 侃侃而谈

交流观点发表看法
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